

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE LA SUSCRICION.

Madrid un mes..... 6 reales.  
Provincias, trimestre..... 24  
Estranjero y Ultramar..... 60  
Números (Uno..... 2 cuartos.  
sueltos. (25..... 4 reales.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid:  
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en la  
calle del Desengano, num. 10.  
Desde provincias se hacen las suscripciones  
remitiendo libranzas ó sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 933 DE LA NOCHE.

MADRID.—JUEVES 4 DE ABRIL DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

## EDICION DE LA MAÑANA.

El Pueblo califica de paparracha lo que han escrito á un periódico de que existe en Gibraltar una sociedad bíblica, con el encargo de hacer prosélitos en la Península.

La Epoca dice que no harán retroceder al jefe del gobierno en su camino de asegurar amplia y firmemente el imperio de la libertad constitucional en nuestro suelo las contradicciones que encuentre, las injusticias de que sea objeto ó las pasiones que le escojan por blanco. Añade que, debido á que sea una verdad en España el regimen constitucional y todas las garantías que otorga á los ciudadanos, no se apartará un solo momento de la línea que se tiene trazada, ni procurará con menos cuidado el triunfo, el arraigo y la popularidad de los progresos y de las libertades pacíficas.

Los ladrones que han robado la caja de la fábrica del sulle, tenían por objeto principal, segun algunos sospechan, el apoderarse de los 25 000 duros que debía depositar el Sr. Miranda, como contratista de la conduccion de sales y cuya entrega no habia podido verificarse á causa de las funciones de Semana Santa.

Se ha derrubado en la Cuesta de la Vega toda la parte del murallon inmediato á la calle de Segovia, por amenaza próxima ruina, y se va á proceder inmediatamente á su reedificacion.

Los Señores de Bengoechea tuvieron anoche un baile, al que se apresuraron á concurrir sus numerosos amigos. Grandes de España, hombres políticos, conocidos banqueros, etc., etc., con sus hijas, elegantes y lojosamente preñadas, se apiñaban en los espaciosos y magníficos salones de la casa de los Sres. de Bengoechea, sintiendo que corrieran tan rápidas las horas de la noche, amenizadas por la amabilidad esquisita y el gusto proverbial de los Sres. de Bengoechea, atentos siempre á prevenir los deseos de todos sus convidados en los salones y en el buffet.

Crese generalmente que en el debate que va á provocar el partido progresista en el Congreso sobre la política del gabinete, los votos de la oposicion han de bajar mucho de ochenta; que la mayoría ha de ser mas del doble de esta cifra, y que las abstenciones aparecerán contadissimas.

El señor arzobispo de Zaragoza ha dirigido á los señores curas de su diócesis una circular sobre el Pontificado, encargándoles que la lean á sus feligreses y les prevengan cuidadosamente contra las maquinaciones del error que se disfraza con seductorias frases para derribar el papado y socavar los cimientos de nuestra fé.

El Pensamiento Español de anoche, al dar cuenta del escrito del señor marqués de Albaida, de que hablamos en nuestra primera edicion, dice, que el poner el programa democrático en forma de decretos, sería una ilusion infantil que pudiera otorgarse á los demócratas, con tal de que al pié de cada decreto se ponga como antecedente y firma: «EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, José María Oreña.» Añade que bastaría esto para quitar toda gravedad al programa, y para que fuese un excelente chiste la palabra democracia.

Principian á circular por Madrid onzas de oro rellenas de otros metales, que, segun se cree, proceden de Gibraltar, donde se ejerce esta industria con toda clase de moneda gruesa. Para conocer el fraude, es preciso ver si el borde ó cordoncillo tiene alguna soldadura ó señal de taladro, observando además si hay regularidad en el peso y en el sonido.

La Epoca advierte que el periódico democrático La Discusion se entusiasma ante el programa dado por Juárez en Méjico, desconociendo por completo de que el nuevo presidente de la república mejicana cumplió ó no las estipulaciones y tratados de Méjico con España; y lejos de desear que nuestro país tome la satisfacción debida de las ofensas que Méjico nos ha hecho, culpa fuertemente al gabinete español por no haber reconocido la presidencia de Juárez, quien, entre paréntesis, va á perder el poder dentro de algunas semanas.

Na pueden ser mas contradictorias las

esperanzas que se fundan, las versiones que se hacen y las consecuencias que se deducen de los hechos que están pasando hoy en Europa. A La Epoca escribe una persona autorizada del extranjero, asegurando que tanto la Francia como la Inglaterra tienen la íntima conviccion de que la guerra europea es inevitable.

El corresponsal del Diario de Barcelona le noticiaba en su última carta que los diputados progresistas habian celebrado una reunion para acordar, como acordaron, los diferentes artículos del proyecto de ley de contabilidad provincial que debian atacar, las enmiendas que debian hacer, y los oradores que debian sostener el debate.

En esta ocasion como en otras muchas—casi siempre—no ha estado muy acertado el corresponsal de nuestro apreciable colega; pues en la sesion de ayer se aprobó el proyecto, y únicamente impugnó un artículo el Sr. Madoz, sin enmiendas ni gran debate.

Escriben de Cervera que despues de unos fuertes vientos de Penieate, siguieron los de Levante que han promovido abundantes lluvias por todo aquel país y el territorio de Urgel. Los campos presentan el mejor aspecto y hay esperanzas de una buena cosecha de cereales.

Segun una correspondencia de Lérida, el señor obispo de la diócesis dió orden á un eclesiástico para que recogiera de la iglesia de Roda, pueblo de corto vecindario, las preciosas alhajas que en ella existen; pero el ayuntamiento y los vecinos, en particular las mujeres, se han negado á ello en virtud del gran respeto y veneracion que á las referidas alhajas profesan.

Anoche se estrenó en el teatro de Jovelanos la zarzuela en un acto «La red de flores», letra del Sr. Martínez Pedrosa y música del Sr. Caballero. Cerca de una hora duró su representacion y constantemente el público tuvo la sonrisa en los labios. La música es juguetona, caprichosa y un tanto original, algunas piezas merecieron ser repetidas. El público aplaudió, pues, la obra y no salió descontento de la ejecucion en que tomaron parte las Sras. Mora, Fernandez y Rodriguez y los Sres. Caltañazor y Obregon.

Confirmando lo que hemos dicho nosotros, afirma anoche El Pensamiento que es absolutamente falso cuanto se ha dicho acerca de haberse leído en el púlpito de Villaviciosa artículos de La Regeneracion.

La Verdad insiste en creer que sea cual fuere la actitud definitiva que adopte el Sr. Rios Rosas respecto de la situacion, no ha de abatirse al estremo de convertirse en instrumento de los que le halagan y encomian para empujarlo á realizar lo que les conviene, y se figuran que es factible.

En Niagara Falls (Canadá) ha aparecido un periódico con el título de El Ciego Mudo, publicado por un ciego, compuesto por sordos-mudos, impreso por ciegos, plegado y cerrado por mudos. Esto es curioso. Ahora falta saber quién lo escribe. ¿Serán sus redactores mancos? Todo es posible.

En La Epoca de anoche vemos confirmada la noticia que ayer tarde adelantamos del accidente ocurrido á Su Santidad celebrando una de las solemnidades de Pascuas. Los facultativos que acudieron al instante contribuyeron á que recobrase el conocimiento, y anteanoche Su Santidad estaba casi del todo restablecido de este ataque de naturaleza nerviosa, y en el que no tendrán pequeña parte los sufrimientos que padece el espíritu del bondadoso Pontífice. Felicitémonos de que la Providencia, conservando su preciosa vida en estos momentos supremos para el pontificado y la Europa, no haya permitido se añada una nueva complicacion mas á tantas como conmueven el universo.

Una persona de Calatayud escribe que aquella capital no es foco del carlismo, ni existen en ella elementos conspiradores, y mucho menos disolventes. Dos clases componen la poblacion de Calatayud; la una mercantil y la otra agrícola. La primera es esencialmente liberal; la segunda es completamente de orden y laboriosa, resuelta á sostener siempre á gobiernos que, como el actual, la proporcionan seguridad en sus personas é intereses, y medios de fomentar su prosperidad.

Mas de doscientos cincuenta diputados asistían ayer á la sesion del Congreso, viéndose entre los llegados á Madrid muchos de los diputados de mas arraigo en sus provincias.

Ayer se han reproducido las alarmas que inspira la situacion de Europa; pero hasta anoche, ni en los ministerios ni en las legaciones extranjeras, se habia recibido despacho alguno que presente la guerra como un suceso inminente.

Se ha publicado el primer número de La Nueva España, revista hispano-lusitana.

El Sr. Arjona ha comenzado sus representaciones teatrales en Barcelona con el Si de las niñas, alcanzando un brillante éxito en su ejecucion.

Ha llegado á Barcelona de paso para Francia la aplaudida tip'e Mad. Charton, que tan gratos recuerdos ha dejado en Madrid. Los barceloneses trataban de que la prima donna diese alguna funcion para admirarla.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 2.  
El nombramiento del Sr. Platanoff de ministro del interior, produjo mal efecto en Varsovia por la circunstancia de ser ruso y no polaco, como se esperaba segun las promesas del emperador. Se esperaba su reemplazo por Laszeguski y la reorganizacion de la Universidad nacional, cosa deseada por toda la poblacion.

Los últimos despachos de Viena anuncian que el emperador habia desestimado el programa del señor Deak, jefe del partido demócrata de Peste pidiendo la separacion de Hungría del imperio austriaco. El emperador ha declarado estar á lo acordado. Se decía que en vista de esta resolucion el Sr. Schmerling retiraria su dimision.

Se anuncia la llegada á Paris del general Ullio de Nápoles.

Acaba de celebrarse la solemne traslacion de los restos de Napoleon I al magnífico mausoleo construido para este objeto. El emperador Napoleon III ha presidido en persona esta ceremonia religiosa acompañado de los príncipes Napoleon, Luciano y Joaquin Murat.

Varsovia 2.  
La gravedad de las circunstancias ha obligado al príncipe Gortschakoff á publicar otro bando recomendando la calma y la tranquilidad y diciendo que las promesas del emperador serán religiosamente cumplidas.

Marsella 2.  
Se han prohibido en Nápoles las camisas encarnadas, distintivo de los garibaldinos. Los soldados y guardias nacionales habian desarmado á la faccion, conocida con el nombre de los camorristas. El tifus hace estragos en los hospitales.

Milan 2.  
Los agentes austriacos compran aquí hojas de licencia de voluntarios garibaldinos, sin duda para darlas á sus emisarios. Estos fingirán una invasion en algun punto del territorio austriaco, y así buscarán pretexto para caer sobre la Lombardia.

Turin 2.  
El general La Marmora ha retirado su dimision.

Viena 2.  
Hay noticias de Herzegovina. El 22 y el 23 habia habido en Blatovay sangrientos combates. Aquí continúa la crisis ministerial.

Esta madrugada hemos recibido además los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Tolon 3.  
La escuadra de evoluciones, completa de víveres, hace preparativos para aparejar, llevando la division del almirante Paria á Siria, á donde los ingleses han enviado refuerzos.

Turin 3.  
Garibaldi acaba de llegar aquí y ha sido recibido con gran entusiasmo. La indisposicion del Sumo Pontífice tuvo lugar estando oficiando, pero no presenta gravedad alguna y continúa perfectamente.

## EDICION DEL MEDIODIA.

La Gaceta no contiene hoy ningun real decreto.

S. M. la Reina ha mandado que, por conducto del señor ministro de Estado, se haga presente al Padre comun de los fieles la profunda satisfacion con que se ha enterado de su noble y caritativo proceder por el donativo de 40,000 rs. hecho por Su Santidad para socorro de los desgraciados que gimen hoy en la miseria por efecto de las últimas inundaciones. Al propio tiempo ha tenido á bien determinar S. M. que se

den tambien en su real nombre las mas expresivas gracias por su generoso donativo de 2,000 rs. al representante de Su Santidad en esta corte.

Tambien se ha dignado S. M. resolver que en su real nombre se den las mas expresivas gracias al cónsul de España en Marsella, y á todas las caritativas personas que han contribuido con sus dones al fomento de la suscripcion abierta con destino al alivio de los que han sufrido por causa de las inundaciones.

El fecundo y popular poeta D. Antonio Garcia Gutierrez acaba de ser propuesto para una plaza de académico de la lengua, siendo admitido por unanimidad de 22 individuos que asistieron á la junta. Aplaudimos esta eleccion, á la cual parece han concurrido el Sr. Martinez de la Rosa, que segun es fama no concurre nunca á votaciones de personas, y el Sr. Escosura, que hacia muchos años no asistia á las sesiones de la Academia.

De acuerdo con lo que ha manifestado La Correspondencia dice El Diario Español contestado á la pregunta hecha por algunos periódicos, concerniente á la autorizacion que se suponía pedida por el gobierno francés al nuestro, de tener una estacion en el interior de las Baleares, para la línea telegráfica de la Argelia, que todo ha estado reducido á que, habiéndose roto el cable de la Argelia, el gobierno francés solicitó se le permitiese amarrar provisoriamente en las Baleares, lo cual, de la manera que lo solicitaba, es decir, sin carácter definitivo, se le concedió; pero habiendo de estar desempeñado su servicio telegráfico en las Baleares, por telegrafistas del gobierno español.

Dice El Constitucional, que ayer, á primera hora se susurraba en las tribunas del Congreso, que el Sr. Rios Rosas no estaba de acuerdo con las oposiciones y tenía ir mas allá de lo que al principio se habia propuesto.

Los buques del apostadero de la Habana tenían en 1.º de marzo el destino siguiente: Fragatas Blanca, Berenguela, Petronilla y bergantín Habanero, en la Habana; bergantín Pelayo, en la mar; Alsedo, en la Guaira; goletas Isabel Francisca y Juvenita, en la mar; pallebot Cristina, en la Habana; vapores, Isabel la Católica, en Veracruz; Francisco de Asis, en la mar; Blasco de Garay, en la Habana; Pizarro, en la mar; Hernan Cortés, en Puerto-Rico; Basam, en comision; Velasco, en la Habana; Venadito, en la mar; Neptuno, en comision; D. Juan de Austria, en la Habana; Guadalquivir, en el arsenal; General Leo, en Puerto-Castilla; ponton Ebro, de guardia á la puerta del puerto.

Se ha autorizado á D. José Montagut, D. Juan y D. José Pedret, D. Pedro Serrat y D. Mateo Llavera para que aprovechen las aguas de la riera de Riudecañes en el riego de ocho hectáreas de terreno que poseen en el término del pueblo de aquel nombre, provincia de Tarragona.

La caja de depósitos tenía en fin de la última semana de febrero, en metálico 1,187,167,483 rs. 98 cént., y en efectos 915 141,587 rs. 90 cént.; recibió durante la primera semana de marzo 66,905,093 reales 81 cént. en metálico, y 147,774,438 reales 21 cént. en papel; devolvió 53,713,441 reales 94 cént. en metálico, y 40,718,034 reales 25 cént. en papel; quedaban existentes en fin de dicha semana, en metálico 1,194,359,140 rs. 85, y papel 1,022,197,991 reales 85 cént.

El Banco de España tenía en 31 de marzo un capital activo de 749,846,269 reales 7 cént.

El Reino ha censurado que se publiquen muchas vacantes de secretarios de ayuntamientos, con sueldos verdaderamente ridículos; á lo cual contesta otro periódico que lo ridículo es haberse opuesto á la formacion de grandes ayuntamientos al discutirse en la comision la ley relativa á ellos, y querer que pueblos de cincuenta, ciento y doscientos vecinos, paguen grandes sueldos á los secretarios.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que el ayuntamiento de esta corte ha acudido al gobierno pidiendo autorizacion para verificar una nueva division territo-

rial, judicial, militar y eclesiástica de Madrid. Segun una carta de Paris, corre la voz de que en la cuestion de Méjico tratase de que obren mancomunadamente España y Francia.

El gobierno de los Estados Unidos ha nombrado á Mr. Clay embajador en Madrid.

Hace algunos dias llegaron á las puertas del palacio arzobispal de Nápoles cinco individuos, que dijeron al portero tenían necesidad de hablar á su Emma. Sospechando el portero de la facha de los visitantes, se negó á franquearles la entrada; pero dos de ellos, sacando unas pistolas, sujetaron al portero y le obligaron á que se callara, mientras los otros tunantes, puñal en mano, subieron la escalera y se abrieron paso hasta la presencia del señor arzobispo, al cual, de buenas á primeras, pidieron les entregase en el instante mil ducados. Aunque hubiera querido, por la sencilla razon de no tener la cantidad que se le pedia, ni mucho menos, no pudo su Emma acceder á aquella peticion; y los asesinos se preparaban á poner sus manos sacrilegas en el venerable prelado, cuando la llegada de algunos guardias nacionales, avisados por un familiar que pudo burlar la vigilancia de los ladrones, vino á poner á estos en alarma, consiguiendo escaparse todos.

Los jefes del partido revolucionario de Hungría son: Praquell, Vetter, Gorgey, Klapka, Kmety y Kossuth. Los atecedentes de algunos de estos sujetos inspiran muy poca confianza.

Es probable que el casamiento del conde de Trani con la princesa Matilde se verificará durante la permanencia del rey Francisco II en Munich.

Cuéntase en Paris que el gobierno ha enviado al príncipe de Polignac cerca de su cuñado Mirés, para decidir y este á que se mantenga muy reservado en los debates de su proceso.

La prensa inglesa como la alemana teme que la guerra estalle entre Austria y el Piamonte. El Morning-Herald dice que se ha embarcado en Nápoles una division piamontesa para Ancona, de donde debe pasar á marchas forzadas á Bolonia y Ferrara. Los cuarteles generales de los ejércitos austriaco y piamontés están frente á frente. Por otra parte, el gobierno francés no cesa de enviar tropas al Mediodía, y aun cuando esas tropas no están dispuestas á entrar en campaña, pueden estarlo en un momento.

El Morning-Post, órgano de lord Palmerston dice que es imposible gobernar á los napolitanos sin imponerles un yugo de hierro. Este mismo periódico como los demás ingleses encontraba hasta aquí la justificacion del destronamiento de los borbones de Nápoles en que estos gobernaban con un yugo de hierro á los napolitanos.

Los señores Lonrdan, Delord y Morand, que acaban de ser expulsados de Venecia (espulsados dice el despacho original), son los redactores del Sidle y de L'Opinion Nationale; el otro espulsado, M. Enfantin, es un hijo natural del padre supremo de los sansimonianos.

Continúa habiéndose en Paris de la próxima retirada de M. Thouvenel y de su reemplazo por el conde de Persigny. Por otra parte, se dice que este último está sujeto á ataques de epilepsia, lo cual le inhabilita para desempeñar una cartera.

El artículo que publicó la Patrie censurando amargamente á la corte de Inglaterra por haber admitido á los príncipes de Orleans en los funerales de la duquesa de Kent, y que los periódicos de Londres califican de estúpido, parece que fué remitido á la redaccion del diario imperialista por Mr. de Persigny quien ha sido duramente reconvenido por sus colegas que consideran esta nota como una torpeza, pues la cualidad de desterrados no exime de los lazos de parentesco.

Segun dice un periódico, se ha desarrollado en Madrid una nueva epidemia de caballeros de industria. Su habilidad consiste en la falsificacion de las papeletas de resguardo que en el Monte de Piedad y casas de préstamos se dan á cambio de las



alhajas ó prendas que en dichos sitios se dejan caídas. Estas papeletas falsas las empuñan ó venden, y no falta sujeto que, creyendo hacer negocio, ha experimentado ya las consecuencias del engaño de que ha sido víctima.

En Londres ha producido gran sensación, según dicen en carta de aquella capital, fecha 30 de marzo, el descubrimiento de que en Francia se han estado construyendo con mucha reserva, y tierra adentro, centenares de barcos chatos, que no pueden tener más que un objeto, es decir, el de transportar grandes masas de tropas para el desembarco en costas que no estén muy distantes de las francesas. Combinado esto con los grandes armamentos navales, que no se han podido ocultar, con la construcción rápida de esas formidables fragatas de hierro y con otros síntomas elocuentes, entre los cuales no es el menos grave el vivísimo empeño de prolongar la ocupación de Siria, da por resultado una situación muy amenazadora.

Uno de los argumentos que mas emplea la revolución en la cuestión de Roma, es el de que la separación del poder temporal del espiritual es absolutamente necesaria, si no han de dañarse mutuamente. Lo mas gracioso es, como dice uno de nuestros colegas, que siendo este argumento de procedencia inglesa, se olvida que la reina de Inglaterra como el czar de todas las Rusias son soberanos temporales y espirituales á la vez; reuniendo en sus manos el cetro y el báculo, y la doble investidura de reyes y de pontífices. Hay, sin embargo, una diferencia, y es que el Pontífice ha sido siempre un príncipe que no ha podido por la debilidad misma de sus Estados y por la naturaleza de su gobierno, ni establecer dictaduras terribles ni amenazar con guerras á la Europa.

Los barceloneses no tienen que envidiar nada á Madrid en cuanto á teatros en la actual temporada; porque tanto en música como en declamación poseen ahora artistas de los mas reputados. En el teatro del Liceo ya hace dias que dijimos los nombres de los cantantes. En los del Circo y Santa Cruz trabajan: en el primero, la Matilde Diez y los Catalinas, y en el segundo Arjona y la Maria Rodriguez. Como se ve, la capital de Cataluña cuenta en la actualidad con nuestros mejores actores y actrices.

La Nueva España, quiere la union de España y Portugal sin quebrantar ningun derecho, sin perjudicar ningun interés verdaderamente legítimo, y para llegar á este resultado pedirá en la parte económica: la supresión de pasaportes y la libre circulación por los mares y rios de España y Portugal. El franqueo previo entre ambos países. La unificación postal y telegráfica. El desestanco de la sal en España, como lo está en Portugal. La union aduanera peninsular. La revalidación de todas las profesiones en ambos países. Y por último, el desarrollo en las vías de comunicación y canales de riego, que pongan en continua y estrecha relacion ambos pueblos.

La consulta gratuita establecida en esta corte por varios profesores de medicina en favor de las clases pobres, bajo la dirección del doctor D. Pedro Aróstegui, demuestra que estas clases van adoptando para la curación el sistema homeopático. Desde el 4 de diciembre del año anterior hasta el 28 de febrero último, han sido tratados 269 enfermos, de los que 94 han sido varones y 175 hembras. La mayor parte de dichos enfermos son crónicos, que han estado sometidos por mucho tiempo al tratamiento alópatico, y casi todos pertenecen, con muy cortas escepciones, á las clases trabajadoras. Las enfermedades que en mayor número se han presentado son: oftalmías de diferente naturaleza, principalmente herpéticas, escrofulosas, reumáticas, catarrales, y no pocas gonorreas, uretritis, catarros pulmonales y bronquiales; reumatismos musculares y fibrosos; gastritis y gastralgias; sífilis bajo sus diferentes formas, ya primitiva, ya secundaria ó terciaria; amenorreas y dismenorreas; hemoptisis, epilepsias, histerismos, cécias y tabes menterica.

El teatro de Jaen ha sufrido una reforma completa en su decorado y adorno, habiendo quedado como nuevo. Tambien en lo relativo á guardarropa se ha hecho mucho. La compañía de zarzuela que inauguró sus tareas el domingo último con *El Relampago* ha gustado.

La municipalidad de Figueras está llevando á cabo varias mejoras locales, aguardando entre ellas el empedrado de las calles y la numeración de los edificios.

La felicidad tambien mata. Quien no lo quiera creer vea lo que dice el *Boletín*

de Santander refiriéndose al ferrocarril de Isabel II: «Sigue el ferrocarril materialmente agobiado con la prodigiosa abundancia de mercancías. Los almacenes de esta ciudad están repletos, ocupadas las afueras, y habia esta mañana ciento y tantos wagones cargados. En Barcelona hay mas de 170,000 sacos de harina, en Portugal otro número considerable, y en los Corrales se encuentran muchísimos amontonados al aire libre. Este es un camino infeliz por su exceso de riqueza.»

En las arcas reales de Nápoles, dejó Francisco II al retirarse á Gaeta, cerca de 250 millones de reales que no quiso llevarse porque los consideró de su pueblo. Garibaldi hizo desaparecer estos fondos y los distribuyó entre Bertani Crespi, Salud Otani, Dumas y demás amigos que les dieron un destino, en concepto de la maledicencia, muy equívoco. Por ejemplo, en las cuentas de la inversión de los 250 millones hay partidas como estas: A Garibaldi para comprar armas 30 millones; para las fiestas al llegar Victor Manuel 30 millones; á Dumas para comprar revólvers 20,000 rs.; para gastos despues de llegar Victor Manuel 30 millones; para diferentes gastos 105 millones.

El cabildo catedral de Huesca ha elegido gobernador eclesiástico de la diócesis, sede vacante, al canónigo D. Blas Lopez.

Causa grande extrañeza en muchas provincias que el precio del pan siga siendo el mismo que antes, siendo así que el del trigo ha bajado y sigue bajando mucho.

El *Dauro* de Granada se ha refundido en *El Porvenir*, periódico político de la misma ciudad.

El *Amigo de la Religión* dice comentando la alocución de Su Santidad: «No, el Padre Santo no condena, como se ha pretendido, la igualdad civil. Se admira solo de que, mientras se proclama el derecho comun para todos los cultos, se le niegue á la Iglesia católica, cuyos pastores se encarcelan y destierran, cerrando sus escuelas, estinguendo sus conventos, confiscando sus bienes y cuyas libertades todas, así la de asociación como la de enseñanza y la de caridad, se desconocen y ahogan.»

El *Anunciador* de Jaen dice que el señor Hurtado, gobernador en aquella provincia, se proponia venir á Madrid en breve.

El lunes último se verificó en Córdoba la primera corrida de toros de esta temporada, en la que no ocurrió nada de notable, pues según dicen, el ganado no era muy bueno y la cuadrilla no era muy mala.

El martes por la mañana reinaba grande animación en el puerto del Grao á causa del embarque del regimiento de Luchana, que iba con dirección á Palma de Mallorca en reemplazo del de Gerona que ya está en Valencia.

Las meriendas de Pascua dice un periódico de Valencia, no han escaseado este año. Los cornos floridos de la capital se han visto conjetados de gente alegre instalada campestremente para celebrar el sacrificio tradicional de la mona. En los dos dias que acaban de transcurrir las calles inmediatas á las puertas del Real y del Mar han ofrecido una animación extraordinaria y un bullicio y alegría capaz de poner de buen humor al mas misántropo. A pesar del mucho vino que se ha consumido no sabemos que haya que lamentar ningun incidente desagradable.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 2 y según ellas el 29 de marzo estaba el trigo en Teruel de 26 á 33; el 30 en Zaragoza de 17 1/4 á 20 y medio; el 1.º de este mes en Granada de 56 á 62; en Adra de 64 á 68; el 2 en Córdoba á 50; en Jerez de 56 á 60.

La cebada en iguales fechas estaba en Teruel á 18; en Zaragoza de 8 á 9; en Granada de 35 á 33; en Adra de 27 á 29; en Córdoba á 33; en Jerez de 30 á 35. Los garbanzos en Teruel á 50 rs. arroba; en Zaragoza de 25 á 45; en Jerez de 85 á 120.

El aceite en Teruel á 62; en Zaragoza de 54 á 60; en Adra de 61 á 62; en Córdoba á 53.

Se ha construido un pretil de mampostería en el trozo de carretera desde Sarriá á Pedralbes, que pasa junto á un derrumbadero.

El primer dia de Pascua de Resurrección administró el señor obispo de Cádiz la comunión á gran número de fieles que acudieron á la iglesia de San Francisco, recibiendo despues la bendición papal.

La cátedra de matemáticas que estaba vacante en el instituto de Córdoba, ha sido conferida á D. Juan Miguel Sanchez de la Campa, catedrático que era en el de Cáceres.

El sábado de gloria algunas personas poco previsoras hicieron en Córdoba disparos de armas de fuego que estaban cargadas con municion. Esto ocasionó que se prendiera fuego en una casa, que rompieron las puertas de un balcon y que saliera herida una mujer en el rostro, aunque de poca gravedad.

El domingo por la tarde fue admitido al gramo de la Iglesia católica, en Barcelona, un jóven protestante, recibiendo el agua del bautismo, apadrinado por el capitalista Sr. Girona. El nuevo católico es alemán, y ha sido instruido en los misterios de nuestra santa religion por el sacerdote D. Joaquin Jorus.

El lunes último se suicidó una jóven en Barcelona, tomando una considerable porción de arsénico. La desgraciada estaba demente.

Las obras del tram-via que ha de unir á Denia con Caregente, parece que deben comenzar en breve.

El domingo último se inauguró un teatro en el pueblo de Torrente, provincia de Valencia.

Estos últimos dias han ocurrido en Valencia algunas muertes repentinas.

La *España* condena la conducta de los periódicos revolucionarios de Europa, que violentan la última alocución pontificia, intentando sacar de ella siquiera una gota de hiel que brote de los labios de Pio IX, que solo se abren para perdonar y para bendecir.

Los partidos se encuentran cada vez mas en el Piamonte. El general La Marmora insiste en no retirar su dimisión. Ratazzi piensa dejar la presidencia de la Cámara. Por último, se anuncia una nueva modificación ministerial, debida á los esfuerzos del tercer partido. Dicese que esta modificación llevará al Sr. Ratazzi al ministerio.

El ministro de Francia en Washington visitó el 12 del anterior al ministro de Estado con el objeto de ofrecer la mediación de su gobierno para el arreglo de la cuestión pendiente entre los Estados-Unidos y el Perú.

El gabinete de Washington acordó el 12 el abandono del fuerte Sumter en Charleston. El mismo dia se recibió un ridiculo telegrama del general Beauregard, comandante en jefe de las tropas de Charleston, concebido en estos términos: «Estamos preparados por todas partes; y los desafiamos á que vengan á reforzar la guarnición del fuerte.»

La academia científico-literaria de Alicante sigue celebrando sus sesiones en las que se discuten cuestiones propias de su instituto, tomando parte en los debates los mas aventajados y estudiosos jóvenes de aquella ciudad.

A las dos de la madrugada del martes fué hallado por los vigilantes nocturnos de Alicante en la confluencia de las calles de Aranjuez y del Molino, el cadáver de un hombre que resultó despues llamarse Juan Lillo, de oficio basurero, el cual, por efecto sin duda de la embriaguez, habia caído de una altura de mas de doce palmos, que dando muerto en el acto.

Dice *La España Médica* que con la circular reciente de la dirección de sanidad son trece las reales órdenes, decretos, leyes, ordenanzas, etc., que existen prohibiendo la venta y anuncio de remedios secretos.

Se ha confirmado la noticia de que Inglaterra y Suiza ha declarado oficialmente que reconocian la formación del reino de Italia. Se habia dicho que Máximo de Azeglio, que en otro tiempo era el panegirista por excelencia del Papa, y hoy es uno de sus mas encarnizados enemigos, representaría á Victor Manuel en Londres con la categoría de embajador, pero parece que conservará el título de ministro plenipotenciario.

Anúnciase que en el Parlamento piamontés se renovará próximamente la discusión sobre la cuestión romana. La *Patrie* opina que esta nueva discusión que tendrá por objeto abogar porque Francia retire sus tropas de Roma, será inútil.

El Sr. Zamoyski ha tenido, según parece, una entrevista con el príncipe Gorschakoff, á quien dijo que Polonia aceptaría agradecida las reformas anunciadas, pero que hasta aqui las reformas solo existen en el papel, y todo depende de su ejecución. El príncipe contestó que nada obligaba al emperador á ofrecerlas, pero una vez ofrecidas, las realizaria franca y lealmente. El señor Wielopolski, declaró á la Academia de Medicina, que esta podia considerarse como una de las facultades que han de constituir la futura universidad.

Segun correspondencias de la Habana parece indudable que el gobierno de S. M. conceda en aquel puerto un depósito libre para algodones y cafés extranjeros. De la adopción de esta medida de tan reconocida y superior importancia para el comercio de Cuba, resultaría una ventaja no menor para el fomento y desarrollo de nuestros distritos manufactureros.

EDICION DE LA TARDE.

El gobierno está resuelto á que no se cierre la actual legislatura sin que sea discutido en el Congreso y el Senado el proyecto de ley de imprenta que informado ya por la comision se lee hoy en la Cámara popular.

El domingo próximo se verifica la inauguración del primer trozo del ferrocarril del Norte en su seccion de Madrid á las Rozas.

Ha comenzado á circular por Madrid un nuevo *papelucho* que dirige D. Juan de Borbon á la prensa periódica de España.

Varios periódicos de oposicion reproducen hoy literalmente la noticia que ayer adelantamos sobre el propósito del Sr. Rios Rosas de dar la batalla al ministerio: seña de que no fuimos mal informados.

Todavía hoy por la mañana han circulado noticias anunciando graves sucesos en el extranjero, y como ayer, se dice hoy que el gobierno ha recibido partes que los confirman. Podemos asegurar que esto es completamente falso, pues el gobierno no ha recibido despacho alguno del extranjero que confirme tan alarmantes rumores.

No obstante lo que dice *La Epoca* de anoche, con referencia á cartas de París, seguimos teniendo autorizados motivos para creer que por ahora no estallará la guerra en Europa.

Noticias llegadas hoy mismo de nuestras posesiones de Africa, prueban que cuanto se ha dicho sobre la sublevación de las kabilas es falso, que hay tranquilidad completa y seguridad de que se cumplirá el tratado últimamente celebrado con Marruecos.

En Lisboa han corrido dias pasados rumores muy alarmantes para la independencia del vecino reino, si hemos de creer lo que dice un corresponsal del *Journal de Porto*. «Contábase, dice el corresponsal, que un literato portugués que vive en el extranjero (suponemos que el corresponsal se referirá al Sr. Tereira de Vasconcellos que en la actualidad se halla en Madrid) habia escrito á uno de nuestros ministros una carta en que le daba como cierta y decididamente resuelta en los consejos de Europa la distribución de Portugal, y que en esta distribución el continente se incorporaría á España, las islas á Inglaterra y todas las colonias á Francia. Añádase que en Madrid, Sevilla y Badajoz, en los baquetes de alguna importancia pronunciaban brindis terminantes y entusiastas por la union de Portugal á España.»

Ayer á las doce de la mañana se inauguró en Córdoba la escuela normal de maestras, asistiendo al acto una lucida concurrencia y presidiéndolo el gobernador civil.

Anoche salió de Barcelona por Mahon el vapor *Ebro*, conduciendo al segundo batallón de Zaragoza.

Hoy ha regresado de Algeciras procedente de Tánger la goleta *Buenaventura*.

Anteayer llegó á Barcelona el vapor *Vifredo* con la tercera compañía de obreros procedente de Cádiz.

En Ceuta y Tetuan no ocurría novedad ayer.

Ha sido condenado á muerte por la audiencia de Valencia, el reo Francisco Terro é Ibañez, acusado de homicidio. La ejecución tendrá lugar en Murviedro.

El general Cervino, director de infantería encargado del despacho, ha marchado hoy al Pardo á presenciar las maniobras de las fuerzas que existen en dicho punto.

Parece que de mañana á pasado mañana, reproducirá el Sr. Zorrilla su interpelación al gobierno sobre todos sus actos de política interior, desde que fué nombrado el actual gabinete. Dicese que los progresistas obrarán por su cuenta, prescindiendo de lo que haga ó pueda hacer mas adelante el Sr. Rios Rosas.

Los periódicos de los Estados-Unidos que hoy recibimos y que alcanzan al 15 se ocupan del nombramiento de mister Cassius de Clay, de Kentucky, para representar á aquella república en Madrid. La prensa republicana le aplaude. La *Tribuna*, despues de declarar que la mision á España es no solo una de las mas honrosas, sino tambien una de las mas importantes de las embajadas de los Estados-Unidos en el es-

tranjero, dice que mister Clay, tanto por sus principios anti-esclavistas como por su habilidad, sus maneras y sus prendas personales, se halla en aptitud de servir á su país en la corte de España como lo ha servido mister Irving, porque de los tiempos de Washington Irving, porque de los cuatro ministros que ha habido despues de Washington Irving, tres eran dueños de esclavos, y el cuarto, Augusto Cesar Dodge, de Iowa, que va á ser reemplazado ahora, es demócrata esclavista de los mas furibundos.

El *Express*, periódico de oposicion, elogia mucho el carácter y las virtudes de Mr. Clay, y añade: «Con España tenemos pendientes ciertas obligaciones que Cassius M. Clay llevará probadamente á pronto término, sin que sufran por el ó alteración alguna las amistosas relaciones que actualmente existen entre los dos países. Además, indudablemente se recomendará á Cassius que vigile mucho á los embajadores de Montgomery, si algunos se presentaren en Madrid con el objeto de negociar la adquisición de Cuba. El presidente Lincoln dió cuenta el 11 en el Senado del nombramiento de Clay, como tambien del de Tomás Corwin para Méjico, pero se decía en Washington que probablemente ni Mr. Clay ni Mr. Corwin aceptarían el destino conque ha querido favorecerles el presidente.—Mr. Clay porque aspira á la legación de Rusia, y Mr. Corwin por motivos puramente personales.»

Esta tarde se ha dicho en el Congreso que los marroquíes habrán entregado cuarenta millones. No extrañáramos que la noticia fuese cierta, pues sabemos que á las últimas fechas se estaban envasando cantidades de dinero.

El príncipe Luciano Murat ha dirigido á uno de sus amigos de Nápoles una carta en que espone escusadamente sus opiniones acerca de Italia. Despues de decir el príncipe que hay dos géneros de unidades, una de ellas la federal, en armonia con el desarrollo histórico y el génio de Italia, y la centralizada en una la del movimiento utópico de las conspiraciones, unidad que calificó de artificiosa é inútil, añade: «Era fácil organizar asociaciones políticas destinadas á secundar movimientos preparados; era fácil urdir hábiles tramas, doblegar la miseria y las conciencias poco escrupulosas, explotar contra gobiernos justamente aborrecidos en su mismo país el odio general; era posible ganar dos ó tres batallas; pero no era fácil decapitar al reino de las Dos-Sicilias, hacer de Nápoles una ciudad de provincia, invadir á Roma, sin tener en cuenta las razones de Estado y la fuerza moral que defiende al Pontificado, armar un millen desoldados para atacar á Austria, y hasta pretender intimidar á Francia, salvaguardia de Roma y á las monarquías de Europa, amenazadas de una revolución general. El príncipe considera una insensata utopía los planes del Piamonte, y pronostica grandes é inevitables calamidades en el reino de las Dos-Sicilias.»

Comprendo, dice, que ante la posibilidad de tantos males, el recuerdo de mi padre bulle como un rayo de esperanza. En tanto que subsista el pueblo de las Dos Sicilias, el nombre de Joaquin Napoleón será querido y venerado en el corazón de todos, y yo, su hijo, tendré á gran honra el arrostrar los peligros y las penas que en tan grave circunstancia lleve consigo la mision de sucederle por la elección popular. Yo velaré como por un tesoro por vuestra independencia y compartiré con un parlamento lo mas noble que existe en la mision de un rey; el desarrollo de la industria, del comercio, de las ciencias, de las artes, de las grandes empresas, de todo elemento de educación colectiva y progreso nacional.

La regla fundamental de mi conducta será muy diferente de la de los hombres que agitan á Italia. Estos han antepuesto al pueblo italiano las *cofrarias* de conspiradores asociadas á todas las revoluciones europeas. Nosotros al contrario haremos desaparecer esa *aristocracia artificial* de conspiradores que dispone de todo á su antojo. El príncipe Murat termina diciéndonos que buscará no solo la amistad con los pueblos de Italia sino la fraternidad que tomará la forma de la confederación.

Se ha facultado al general director de infantería para que proponga al gobierno de S. M. el punto que crea mas á propósito para establecer el colegio de infantería, en razon á la falta de local que hay en Toledo.

Se ha dispuesto de real órden que los cadetes de infantería del último semestre salgan á practicar á los cuerpos del arma, como se hacia anteriormente.

Hasta hoy solo resultan 30 oficiales inútiles en el arma de infantería, de resultados de la guerra de Africa.

Anoche se reunió la comision de ley de



ascensos militares y disintió los arts. 39 y 40, usando de la palabra los Sres. Valdes, Saavedra Meneses, La-Torre, Lopez Dominguez, Mendez Vigo, y Pelanco. Este último pronunció un buen discurso nutrido de datos estadísticos en favor de los cuerpos facultativos y su sistema de ascensos, e indicó la doctrina de un célebre escritor militar, según el cual debieran formar un solo cuerpo los de artillería e ingenieros civiles y militares, con grande economía para el país. Una vez que en tiempo de guerra se suspenden las obras públicas, los oficiales del cuerpo referido podrían dirigirlas en los periodos de paz, que son cuando aquellas se desarrollan y realizan.

Con relación al art. 40 sostuvo el señor Lopez Dominguez que deben desaparecer los oficiales de la clase de tropa del cuerpo de artillería, saliendo los sargentos para oficiales de las armas generales y creándose un cuerpo especial de trenes del ejército incluso los de artillería, y que en este nuevo cuerpo pudieran prestar grandes servicios los sargentos de artillería que ascendieran a oficiales. También reconoció la justicia de que los sargentos de cuerpos facultativos ascendieran a oficiales de las mismas armas previo examen, pero añadiendo que este derecho es ilusorio porque casi ningún sargento llega a adquirir los conocimientos científicos indispensables.

Ya se han remitido por la dirección de infantería a los cuerpos del arma, los diplomas de la medalla de Africa, hasta el regimiento núm. 24, y en cazadores, hasta el de Arapiles, núm. 11, únicas que por el ministerio de la Guerra se han mandado a dicha dependencia.

Los señores Alonso Martínez y otros han redactado un proyecto de ley de colonización, para cuya lectura al Congreso se pedirá hoy autorización a las secciones, por el que se extimirá del pago de contribución de consumos y de todo aumento en las existentes a los que fabriquen en tierras de su propiedad, desde cinco hasta ciento o mas casas, a las que se agreguen precisamente tierras de labranza, y hasta en su caso ganados y aperos de labranza.

El correo de hoy nos trae noticias de graves sucesos ocurridos en Sicilia, sucesos que equivalen a una insurrección general en aquella isla. La resistencia (dicen los periódicos) piamonteses, que siempre pro-

curan rebajar la gravedad de los desórdenes) empezó en el distrito de Rondazzo, donde el pueblo se repartió las tierras patrimoniales. Palma, Leon, Sorti y otras poblaciones, siguieron el mismo ejemplo. De Palermo se habían enviado tropas para reprimir los desórdenes de Palma, y la brigada de Pistora que estaba en Messina, ha sido llamada con análogo objeto.

No se sabe todavía quien será nombrado gobernador civil de Zaragoza. Anoche se dijo que ya no irá el Sr. Navascués, pero nosotros seguimos creyendo que este será el nombrado.

Esta mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 3 por la noche. Esta tarde despues de Bolsa han quedado el 8 francos á 67-50 y el interior español á 46 7/8.

Paris 4. El «Monitor» de hoy dice que los rumores de una modificación ministerial carecen de todo fundamento.

Pesth 3. La dieta húngara se abrirá el 6 en Buda; pero es probable que se traslade inmediatamente de Pesth.

Washington 23. Varios ministros son favorables á la separación pacífica.

Agram 3. Los soldados irritados con la destrucción de las águilas austriacas, han insultado las armas de Croacia. No ha ocurrido ningún otro conflicto.

Paris 4. El «Monitor» publica ayer en su boletín el párrafo siguiente: «Un despacho telegráfico fechado en San Petersburgo el día 2 de abril contiene lo que sigue.

El periódico oficial publica esta mañana el ukase que concede á Polonia 1.º un consejo de Estado compuesto de altos funcionarios, de miembros del alto clero, de los presidentes de los consejos de gobiernos y de las personas notables que no pertenezcan á la gerarquía oficial. 2.º Consejos de gobiernos y de distritos y consejos municipales basados unos y otros en el principio electivo. 3.º Una organización distinta para los asuntos eclesiásticos y para la instrucción pública.

El mismo diario oficial inserta una circular del ministro de Negocios extranjeros. De este documento se desprende que si Polonia justifica la confianza del emperador debe esperar otras mejoras.»

EDICION DE LA NOCHE.

Noticias que recibimos hoy de Paris y que tenemos motivos para creer que se ve-

rán confirmadas, hacen esperar que el gobierno constitucional de Méjico, que envía á Europa uno de sus hombres mas importantes para procurar el reconocimiento del actual gobierno de la república, dará á España completa satisfacción por el agravio que la ha inferido dando los pasaportes á nuestro dignísimo embajador en Méjico, el Sr. Pacheco.

El lunes próximo 8 del actual, recibirá el grado de doctor en administración el señor D. Pedro Calderon Collantes, hijo del señor ministro de Estado, á quien conferirá la investidura el señor duque de Tetuan.

Las secciones del Congreso han autorizado esta tarde la lectura de la proposición presentada á las mismas por los señores Alonso Martínez, Madoz y otros, concediendo grandes ventajas á los que favorezcan la propiedad rural y la edificación en ellas, conforme á lo que decimos en otra parte de este número.

El Sr. Alfaro Godínez, despues de haber formado el dictámen de la comisión de imprenta, ha presentado inmediatamente esta tarde la renuncia del cargo de diputado.

El Pueblo de esta noche ataca terriblemente á los periódicos absolutistas, y en particular á La Esperanza, por haber publicado este periódico un artículo en que declara que todo el partido liberal español está condenado por haber merecido las censuras de Pio IX.

Le Pungolo da la noticia de que el rey del Piamonte ha ofrecido al Papa la propiedad del Vaticano; la soberanía absoluta de la isla de Cerdeña en cambio de la ciudad de Roma y del patrimonio de San Pedro, y los títulos de rey de Chipre y de Jerusa en que llevan los príncipes de la casa de Saboya.

El dictámen de la comisión de imprenta leído esta tarde en el Congreso, confirma en su mayor parte las noticias que se tenían sobre este trabajo.

Para ser gerente ó editor de periódico se necesita pagar 1,000 rs. de contribución con dos años de anticipación y tener la tercera parte en el depósito. Los gerentes podrán seguir firmando hasta que recaiga sentencia.

El depósito es de 5,000 duros en Madrid y Barcelona y de 3,000 en las demas capitales de provincia.

A los tribunales ordinarios se someten los delitos que se cometan por la imprenta contra la religion y la monarquía y los de injuria y calumnia. Los demás se someten al fallo del jurado.

El jurado se compone de 1,000 individuos en Madrid, 500 en las capitales de primera clase y 200 en las demas. Serán jurados en Madrid los 500 mayores contribuyentes por territorial, los 300 mayores contribuyentes por industrial y 200 capacidades.

No habrá recogida previa y la recogida solo seguirá á la denuncia; quedando por consiguiente suprimida la obligación de aguardar el pase fiscal para dar publicidad á los periódicos.

Pasado mañana se pone á discusión en el Congreso el proyecto de ley del ferro-carril de San Juan de las Abadesas.

Las secciones del Congreso han nombrado esta tarde sus presidentes á los señores Martinez de la Rosa, Leon Medina, Vega Armijo, Ferreira Caamaño, Olózaga, Alonso Martinez y Moyano.

La comisión de peticiones del Congreso se compondrá en el presente mes de los señores baron de Cortes, Soria, Santa Cruz, Veda, Benedicto, Leis, Benemeji y Marquez Navarro.

Con arreglo á lo prevenido en el artículo 28 del reglamento del Conservatorio de música y declamación, ha sido ascendido á la plaza de profesor de armonía, vacante por fallecimiento del Sr. Gil, el supernumerario de la misma asignatura, Sr. Galiana.

Para la comisión que ha de redactar la concesión del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza han sido nombrados los señores Gener, Cascajares, Cervero, Nuñez de Prado, Madoz, Eseudero y Campradon.

Los diputados nombrados esta tarde para informar sobre el proyecto que amplía para fin de 1852 el plazo para la distribución de los 2,000 millones, son los señores Gonzalez Serrano, Miranda, Uria, Goicoerrotea, Benemeji y Auriolas.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 4. En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 67-60 el 4 1/2 á 94-95; el 3 por 100 interior español á 43 3/4; el exterior á 00; la diferida á 41 1/8, y la amortizable á 17.

Londres 4. Quedan los concluidos ingleses de 91 1/2 á 5 1/8.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

SESION DE HOY 4.

A las tres abre la sesión el señor Martinez de la Rosa.

Leída el acta de la anterior pide el señor Latorre (D. Carlos) que se apruebe en votación nominal y así se verifica.

El señor ministro de Gracia y Justicia, de gran uniforme, ocupa la tribuna y lee un proyecto de ley concediendo á su ministerio un crédito extraordinario de seiscientos mil reales para atender al planteamiento de la nueva ley hipotecaria.

El Sr. Vallejo presenta una proposición de ley, y la apoya, pidiendo que pesen á las secciones los documentos presentados al Congreso sobre la inversión del presupuesto extraordinario de dos mil millones, para que aquellas nombren una comisión que los examine.

El Sr. Vallejo va recorriendo la ley de 1.º de abril, y haciendo cargos al gobierno por no haber cumplido cuanto en ella se preceptúa, según es la creencia de su señoría. En este largo capítulo de acusaciones, ocupa el orador por bastante tiempo la atención del Congreso, y protesta de que sufrimiento al presentar su proposición de ley, estaba muy lejos de ser el de una hostilidad sistemática, y si únicamente el de desear lo que cree mas conveniente para el país.

El señor ministro de Hacienda contesta al señor Vallejo destruyendo uno por uno los cargos que dirige al gobierno, esponiendo con claridad y precisión los hechos y la manera como el gobierno ha cumplido con la ley de 1.º de abril.

El señor ministro concluye pidiendo al Congreso que deseche la proposición del Sr. Vallejo, toda vez que hay una comisión para dar su dictámen sobre el proyecto de prórroga, y ella, si lo cree conveniente, pedirá al gobierno cuantos datos juzgue oportunos.

Rectifican los Sres. Vallejo y ministro de Hacienda, y usa la palabra el señor presidente del Consejo para explicar el espíritu de otras que pronunció en una de las sesiones anteriores y que el Sr. Vallejo interpretaba como favorables para ayudar la su razonamiento en pró de la proposición.

El Sr. Sagasta pregunta á la mesa por qué no había para la sesión de hoy puesto á discusión los dictámenes de ciertos casos de reelección que según se dijo días atrás estaban ya despachados.

El señor secretario Goicoerrotea, contestó á nombre de la mesa, que esta no había puesto á discusión aquellos dictámenes porque no se le habían presentado.

Sobre este incidente dice algunas palabras el señor presidente del Consejo para rechazar un cargo que parecia iba devuelta en la pregunta del Sr. Sagasta.

El Sr. Aguirre, como presidente de una comisión, explica por que no había la misma evacuado el dictámen que está llamada á dar.

Se da lectura del dictámen de la comisión sobre el proyecto de ley de imprenta, y se levanta la sesión á las cinco y media para reunirse el Congreso en secciones.

198 LA VIRGEN Si mis amigos eran justos, Mirana no debía estar en aquel momento á mas de dos leguas del pueblo. Tan deseos violentos de marchar, alcanzar la escuela, de librería destruyendo completamente á los cunucos. Ojala que con un compañero determinado, tendiéramos bastante para los cuatro esclavos, porque aunque se defendieran bien, yo peleara por mas que mi vida. Se lo conte con franqueza á mi huésped, le pregunté si conocía alguna vivienda dispuesta á dar un golpe de mano y ganarme algunas pasturas ayudándome á recorrer á Mirana.

199 LA VIRGEN Ya no tenía objeto la pelea, asi que duré poco tiempo. Pusimos los fusiles al pecho á los cunucos que ni siquiera pensaron en defendernos. Puchinos degollados. Los maronitas que ya habían oído la pólvora, no desearon otra cosa; pero como sabían que á Mirana le horribaba la sangre, en su nombre, les pedí el perdón. Al jefe de los cunucos, que tan bien había librado, quiso resistirse y le atamos de pies y manos. Un corpulento etiope, negro como el azabache, me disparó un pistoletazo casi á quema ropa; pero no me

196 LA VIRGEN mos á emboscarnos en un ángulo por donde debía pasar aquella caravana. Era un sitio muy retirado y enormes piedras de granito sombra su salvazaga soledad. Nos situamos detras de una roca, llena de dentellones que parecían las almezas de un fuerte castillo; posición formidable para una sorpresa. No hacía una hora que estábamos esperando, cuando vimos bajar toda la cabalgata caracaleando el tortuoso y estrecho sendero donde estábamos apostados. El jefe de los negros venía á la cabeza, detras de él Mirana, que habiéndose quitado la careta de corda y enmendado el pelo dejaba ver su bello rostro en extremo pálido y sus hermosos ojos inflamados y henchidos de lágrimas. Estaba tan débil, que apenas sostenían sus miembros las riendas. La miré un instante con profunda ternura. Mi corazón latía tan fuerte que se quería escapar del pecho. Quise lanzarme á ella. — ¡Te daría mi vida por verte libre! — me dije. — ¡Te daría mi vida por verte libre!

197 LA VIRGEN Su caballo que al principio me parecia pesado, animado por la carrera, escapaba de un modo tan extraordinario... que me costó mucho trabajo seguirle. Arroyamos una de las mas pintorescas selvas del Libano. A la izquierda las altas crecidas y soberbios picos de la montaña; á la derecha, entre los claros de árboles, la Sira estepe entera se extendía á nuestros pies como un tapiz de oro sembrado de esmeraldas. Corriendo sin cesar, todo lo mirábamos, y nada veíamos. Al cabo de una hora de este desahogado galope pasamos el libro y subimos la última cuesta. ¡Bah! á descender al otro lado, cuando el guía me dijo: — ¡Ya estás en el camino y no puedes perderlo...! Los cunucos se hallan allí! Y me indicaba la dirección que seguía el camino, trazado con tanta claridad que era imposible equivocarse. A medida que me acercaba al fin de mi objeto, mi corazón se oprimía. La mañana en que por la dudosa y poco precisa indicación de la princesa, me puse en camino, me impresionaba con la esperanza de volverla á ver pronto. En aquel instante la duda, la amarga incertidumbre y el desaliento se apoderaban de mi alma. Tan lejos estaba que ni siquiera había señalado... que me faltaba alcanzarla y que cumplía todas mis fuerzas en seguirla. Quiza me bastaría alargar la mano y tocarla... sin embargo, á cada instante me parecia que iba á verla desvanecerse ante mis ojos. No solo que quería encontrar á Mirana, era menester libertarla. Me puse á pensar, indeciso con la pena que sentía mi alma. Por dicha había llegado á las fronteras del Libano cristiano! ¡Que alegría cuando divisé una capilla con una Virgen sobre la puerta, con la aureola, y a su costado una cruz por el sol, y su campana que sonaba dando sus cánticos al viento! Solo despues de haber vivido hijos de la patria, conociendo el país extraño, entre gentes de distintas creencias y costumbres, se puede sentir toda la fuerza que

195 LA VIRGEN Aun corríamos largo trecho. Pero á pesar de su vigor, de su valentía natural y noble raza, se paraba farto de aliento. Yo que no he nacido para esperar... cada minuto que me alejaba de Mirana me parecia una eternidad. El menor retraso podía hacerme infeliz, ¡infelices á los dos sin poderlo remediar! No descanse en todo el día. Al anochecer cuando el caballo cayó rendido á la entrada de una aldea, mi cuerpo no estaba menos fatigado que mi valor... — ¡Dónde están los cunucos? pregunté á un aldeano que tomaba el fresco de su casa. — ¡Muy lejos! me contestó. — ¡Podrá llegar hoy á ellos? — ¡No! — ¡Podrá llegar hoy á ellos? — ¡No! — ¡Podrá llegar hoy á ellos? — ¡No! — ¡Podrá llegar hoy á ellos? — ¡No!

194 LA VIRGEN Me vi forzado á seguir su consejo. El dueño de la casa consintió mediante algunas piezas de servirme de guía por los intrincados senderos que envolvían el Libano como una red. Me vi obligado á descender lo anidado aquel día. ¡Cuán fatigadas, y cuánto tiempo perdido! Mi guía era fiel y seguro; pero de una calma desespeador. Valtas veces puse el caballo á galope; otras tantas le cogió las bridas con justo humor, y al mismo tiempo resuelto. — ¡Poco á poco! repetía á cada paso. ¡Poco á poco! ¡que el caballo es corto y el camino largo! Llevaba un pase ligero que jamás disminuía. Salimos de los pedregos desfiladeros y senderos de cabras, y llegamos á una pequeña meseta cubierta de musgo y floridos brezos. — ¡Aquí! exclamó el dueño, es necesario beber el aire! — ¡Clavando las espaldas devorábamos el espacio.

193 LA VIRGEN Ya no tenía objeto la pelea, asi que duré poco tiempo. Pusimos los fusiles al pecho á los cunucos que ni siquiera pensaron en defendernos. Puchinos degollados. Los maronitas que ya habían oído la pólvora, no desearon otra cosa; pero como sabían que á Mirana le horribaba la sangre, en su nombre, les pedí el perdón. Al jefe de los cunucos, que tan bien había librado, quiso resistirse y le atamos de pies y manos. Un corpulento etiope, negro como el azabache, me disparó un pistoletazo casi á quema ropa; pero no me



